

Pasa de B+(mex) a BB+(mex) en menos de un año

Mejoran a Tonalá puntaje de crédito

➤ Baja el Municipio
sus gastos operativos,
lo que brinda aval
de Fitch Ratings

Mariana Jaime

El desempeño financiero al cierre del 2012 y el avance que mostró durante el primer trimestre del 2013, le valió al Ayuntamiento de Tonalá la mejora de su calificación crediticia pasando de B+(mex) a BB+(mex), de acuerdo con la calificadora Fitch Ratings.

En un comunicado de prensa, la compañía calificadora señala que el Municipio ha tenido una notable inercia creciente de los ingresos propios, la cual se complementa con una disminución del gasto operacional para permitir una generación de flujo positiva y suficiente para servir la deuda.

“La perspectiva positiva se fundamenta en las sinergias que se pueden generar producto del proceso de reestructura de la deuda de largo plazo, el cual pretende mejorar los términos y condiciones actuales de la deuda, así como incorporar límites prudentes de apalancamiento y gasto corriente, que le permitirían en el mediano y largo plazo una mayor y más estable flexibilidad financiera a Tonalá”, señala el boletín.

Según la calificadora, la modificación de la calificación se fundamenta en el grado de marginación que le da el Consejo Nacional de Población (Conapo), situando a Tonalá en el lugar 83 de 188 municipios con más de 100 mil habitantes; la implementación de políticas públicas para potencializar la recaudación municipal, así como términos y condiciones esperados de la deuda directa una vez concluida la reestructura, para el saneamiento y la viabilidad financieros en el largo plazo.

En contraparte, las limitantes de la calificación son los elevados niveles de endeudamiento, sostenibilidad y de pasivo circulante; además de la dependencia de aportaciones federales y/o estatales para cubrir necesidades de inversión.

Sin embargo, al primer semestre del 2013, se registró un aumento del 94 por ciento en los ingresos disponibles, así como una contracción de 14.8 por ciento en el gasto operativo, con respecto al año anterior. Al cierre del año en curso, Fitch espera un nivel de ahorro interno superior al registrado al cierre del 2012.

El Ayuntamiento, a través de su Dirección de Comunicación Social, explicó que con las medidas adoptadas, en lo que va de la presente Administración se incrementaron los ingresos propios en más de 27 por ciento y se redujo el gasto corriente en alrededor de 8 por ciento.

“El Municipio está operando con superávit primario, lo que significa que sus ingresos cubren el gasto operativo, y al hacer frente al pago de intereses y endeudamiento, prácticamente logró el equilibrio en el balance fiscal”, aseguró la dependencia.

“El adeudo con proveedores y contratistas se ha reducido considerablemente. Para esto fue necesario verificar los compromisos realmente asumidos por el Municipio, revisar los contratos de obra o de bienes y servicios, comprobar que se hayan establecido a precios de mercado y corroborar la entrega o existencia de los mismos”.

La información para emitir esta nueva calificación corresponde al 31 de diciembre del 2012, y al segundo trimestre y presupuesto de 2013. La última revisión previa fue el 13 de noviembre del 2012.

Endeudarán a Manzanillo

COLIMA.- El Ayuntamiento de Manzanillo, Colima, busca refinanciar 62.4 de los 187 millones de pesos que tiene de deuda pública; además, solicitará un crédito por 11 millones al Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras).

Según Omar Magaña Ceballos, delegado de Banobras en el Estado, quieren extender de nueve a 20 años el pago del adeudo, para homogeneizar

todos los créditos que posee en este plazo.

También el Ayuntamiento de Tecomán, donde la deuda pública es de 210 millones de pesos, ha mostrado interés en reestructurar sus pasivos.

Estimó que de existir el riesgo de una quiebra técnica en los Ayuntamientos de Colima, deberá revisarse cómo cerrarán los Municipios sus finanzas este año.

En positivo

El Municipio asegura que ya logró el equilibrio fiscal.

8%

disminuyó el gasto corriente en el 2013.

9.4%

aumentaron los ingresos disponibles.

14.8%

se contrajo el gasto operativo.

27%

crecieron ingresos propios.